



► El Presidente Gabriel Boric volverá esta semana a la Región de La Araucanía, en una nueva gira oficial.

# Política

Edición papel digital

## Boric alista gira en La Araucanía y parlamentarios piden que ponga el foco en seguridad, inversión y obras públicas

**El Mandatario recorrerá** comunas como Padre Las Casas, Gorbea, Nueva Imperial, Temuco, Lonquimay y Lautaro. La visita, que ocurrirá luego de pasar por la Región de Ñuble, se desarrollará hasta el jueves 22 de agosto. “Espero que el Presidente revise las condiciones en que se está cumpliendo el estado de emergencia para determinar aquellos apoyos que están faltando”, afirma el senador por la zona José García (RN).

### Juan Manuel Ojeda

Luego de poco más de un año, el Presidente Gabriel Boric volverá a la Región de La Araucanía en una nueva gira presidencial que partirá este martes, tras un breve paso por la Región de Ñuble.

Presidencia informó que el viaje del Mandatario “se trasladará a la Región de La Araucanía para dar inicio a una gira que se extenderá hasta el jueves 22 de agosto, donde inaugurará importantes obras como el Hospital Comunitario Intercultural de Lonquimay, y visitará diversas comunas de la región junto a autoridades nacionales y regionales”.

La última vez que el jefe de Estado estuvo por la zona fue en junio del año pasado cuando inauguró el tren Pitrufquén-Temuco y anunció recursos para comunas a través del Plan Buen Vivir.

Según informó **La Tercera**, la visita incluirá, además, actividades en las comunas de Temuco,

Padre Las Casas, Lautaro, Nueva Imperial y Gorbea.

Hasta el momento la agenda presidencial incluye que en Padre Las Casas visite el Hospital Intercultural Maquehue, que fue inaugurado el año pasado. En tanto en las comunas de Gorbea y Nueva Imperial daría el vamos a dos centros de cuidado. En Lautaro estará en la ceremonia de inauguración de las obras del Liceo Jorge Teillier.

Los parlamentarios de oposición de la zona ven con buenos ojos la visita de Boric, pero piden que esté en focalizada en revisar en terreno el funcionamiento del estado de excepción y, además, enfocarse en temas de reactivación económica, desempleo e infraestructura.

Así lo cree, por ejemplo, el senador José García (RN). “En estas últimas semanas ha recrudescido la violencia en La Araucanía, quedando en evidencia que los grupos armados que suponíamos desarticulados siguen operando en la zona, por lo tanto, espero que el Presidente

revise las condiciones en que se está cumpliendo el estado de excepción constitucional de emergencia para determinar aquellos apoyos que están faltando para asegurar su eficacia”, comentó a La Tercera el senador.

García, además, pidió que “revise las inversiones públicas y adopte medidas para asegurar su oportuna ejecución”.

La senadora Carmen Gloria Aravena (Republicana) asegura que “siempre es positivo que un Presidente de la República venga a nuestra región considerando la condición de inestabilidad y falta de Estado de derecho que La Araucanía ha vivido respecto del terrorismo y la violencia rural y el impacto que esto tiene en el desarrollo de sus habitantes y la falta de inversión”.

Por eso Aravena dice que espera que el Presidente “pueda verificar la importancia de mantener el estado de excepción en la zona y que se dé el tiempo de constatar en terreno el trabajo que están realizando tanto las policías como la Fiscalía en torno a la desarticulación de las organizaciones terroristas que operan en La Araucanía”.

La senadora del Partido Republicano, en tanto, aprovechó de lamentar que el Presidente no participe del Encuentro Nacional Empresarial de La Araucanía (Enela), un evento anual convocado por Corparaucanía que se realizará el jueves en Temuco. De hecho, el presidente de Corparaucanía, el exdiputado de RN Diego Paulsen, reprochó la ausencia de Boric: “No se entiende que, pudiendo participar por una hora, en la mañana, prefiera no hacerlo. Es la-

mentable, pero uno entiende que tiene una agenda paralela como Presidente”.

En esa instancia, comentó la legisladora, el jefe de Estado pudo haber abordado temáticas de infraestructura: “Especialmente caminos y conectividad en general, así como también el avance de los programas públicos y evaluar en terreno las dificultades que hay respecto de algunos temas como la economía, y el desempleo”.

“Hubiera sido interesante tenerlo presente el jueves en Enela para abordar precisamente estos temas y escuchar las inquietudes de los gremios de distintos sectores económicos de La Araucanía. Lamento que no asista, porque la mejor opinión que se puede tener de la realidad de la región es de voz de sus protagonistas, pero el Presidente y sus asesores priorizaron otra agenda”, agregó Aravena.

La gira a la zona se da justo en un momento en que la Comisión para la Paz y el Entendimiento está trabajando en las propuestas que dará a conocer en noviembre. La instancia cuyo secretario ejecutivo es Víctor Ramos (FA) y tiene como copresidentes al exministro Alfredo Moreno y al senador Francisco Huenchumilla (DC) acumula meses de trabajo entre los expertos y los comisionados con el objetivo de entregarle a Boric, en las próximas semanas, una batería de propuestas que podrían abarcar temas como un nuevo Ministerio de Pueblos Indígenas, reconocimiento constitucional, cambios a la Ley Indígena y anuncios vinculados a la restitución de tierras. ●